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ATA DE REUNIÃO 

 

ATA de reunião realizada em 05 de agosto de dois mil e vinte e dois, às 10h, por meio 
do aplicativo Microsoft Teams, com a presença dos membros citados abaixo, entre 
outros: 

 MEC: Dilermando José da Silva, Diretor de Programa (SE); Ryanny Barbosa da Silva, 
Coordenadora (GM); Renata Costa Cabral, Gerente de Projeto (DP2/SE); Janaína 
Peres Pena, Chefe da ACS; Ana Caroline Vilasboas, Diretora (SEB); Alexsander 
Moreira, Coordenador-Geral (SEB); Alexandre Anselmo Guilherme, Diretor 
Substituto (SEB); Jessica Cristina Pereira Santos, Coordenadora-Geral (SETEC); André 
Luiz Valente Mayrink, Coordenador-Geral (SPO);  

 UNDIME: Vivian Ka Fuhr Melcop, Secretária- Executiva; Luiz Miguel, Presidente;  
 CONSED: Helvia Miridan Paranaguá Fraga, Secretária de Educação do Distrito 

Federal; Bruno Eduardo, Assessor de Comunicação;  
 FNDE: Leilane Mendes Barradas, Assessora; Juliana Isabelli Miguel Coelho, Chefe de 

Gabinete; 
 INEP: Luis Felipe de Miranda Grochocki, Diretor; 
 EBSERH: Guiseppe Cesare Gatto, Diretor de Atenção à Saúde; 
 CNE: Suely Melo de Castro Menezes, Presidente da Câmara de Educação Superior.  

 
 
Reuniram-se os participantes para tratar de assuntos relacionados ao Comitê Operativo 
de Emergência (COE) do Ministério da Educação, sob a Coordenação do senhor 
Dilermando José da Silva, Diretor de Programa da Secretaria-Executiva do Ministério da 
Educação. Os trabalhos foram iniciados pelo Diretor de Programa, que deu início à 
reunião, confirmando a presença de todos os integrantes. Na sequência, fez os informes 
gerais, ressaltando a pauta da referida reunião. A respeito da solicitação feita pela 
UNDIME na reunião anterior do COE, para que o INEP fizesse uma apresentação do 
monitoramento do PNE, o senhor Dilermando informou que, infelizmente, o Inep não 
poderá efetuar a apresentação, mas que estão à disposição para outra oportunidade. 
Em continuidade, o senhor Dilermando pontuou sobre a destituição do COE, haja vista 
a perda do seu objetivo principal, ressaltando que a decisão foi oriunda de um estudo 
técnico, com submissão ao Gabinete do Ministro, juntamente com a Consultoria 
Jurídica, resultando em uma exposição de motivos para revogação do colegiado. 
Informou, ademais, que a medida passará a vigorar em primeiro de setembro de dois 



mil e vinte e dois. Por conseguinte, passou a palavra ao senhor Alexandre Anselmo 
Guilherme, Diretor Substituto da Secretaria de Educação Básica. Iniciando sua 
apresentação, ao compartilhar a tela com os presentes, o Diretor Alexandre Anselmo 
Guilherme demonstrou os resultados dos inscritos ativos nas formações do AVAMEC. 
Informou, ainda, o crescimento no número de inscritos na plataforma de março de 2020 
a agosto de 2022. Alexandre comunicou, ademais, sobre a parceria feita com a 
Universidade Federal do Piauí, que tem por objetivo certificar 182.000 (cento e oitenta 
e dois mil) profissionais da Educação Básica em especialização lato sensu. Findada a 
explanação, o Diretor Dilermando passou a palavra para Ana Carolina, Diretora da SEB. 
Aproveitando a oportunidade de fala, a Diretora passou a palavra ao senhor Alexsander 
Moreira, Coordenador-Geral, da Secretaria de Educação Básica, para abordar os 
resultados obtidos com o + PNE e a expectativa para o desenvolvimento da plataforma. 
Ao compartilhar a tela, o senhor Alexsander aferiu sobre o apoio ao Monitoramento e 
Avaliação dos Planos de Educação dos Estados, dos Municípios e do Distrito Federal. 
Apresentou dados, monitoramento e avaliação do Plano de Educação. Finalizando a 
apresentação, abordou sobre a perspectiva de planejamento estratégico do PAR. Na 
sequência, passou-se a palavra para Vivian Ka Furh Meicop, Secretária-Executiva da 
UNDIME. No tocante, pontuou ser um excelente sinal para todos os entes federados, 
municípios e estados, uma vez que não se trata de uma exceção de dados e documentos, 
mas sim de análise das informações, ressaltando que a divulgação é de suma 
importância para que as pessoas vejam que está havendo um monitoramento. A 
senhora Vivian apontou que a questão do monitoramento é cultural e frisou que no 
primeiro plano nacional não houve a repercussão nos 5.568 municípios ocorrida no 
segundo plano nacional. Ao encerrar, parabenizou o senhor Alexsander pelo trabalho 
desenvolvido por toda equipe e pontuou sobre a importância de divulgar e tornar os 
dados públicos. Encerrada a explanação da UNDIME, a Diretora da SEB informou que irá 
realizar essa mesma análise com o diagnóstico do PAR. Desse modo, o senhor 
Dilermando solicitou que as unidades inserissem no chat as apresentações realizadas e 
parabenizou a Secretaria de Educação Básica, destacando que as apresentações são 
sempre pertinentes e enriquecedoras. Por oportuno, o Diretor Dilermando proferiu 
novamente os informes gerais referente à revogação do Comitê Operativo de 
Emergência (COE) e expressou sua honra em ter participado e acompanhado o Comitê. 
Em seguida, abriu a palavra para Luis Miguel, Presidente da UNDIME. Assim, o senhor 
Luis relatou a satisfação de fechar um ciclo com a certeza de dever cumprido e que o 
COE vai ficar marcado como um grande exemplo de gestão democrática do Ministério 
da Educação. Relatou que o Comitê, em sua trajetória, manteve a esperança, sendo um 
modo de compartilhar, também, dores e momentos. Aferiu que a oportunidade de 
participar do COE foi muito importante para aproximar os participantes. Na sequência, 
o senhor Dilermando agradeceu ao senhor Luis pelas palavras e articulou sobre dispor 
de um outro espaço para continuar trocando experiências, principalmente das áreas 
técnicas, haja vista serem momentos enriquecedores. Em seguida, com a palavra, o 
Diretor da EBSERH destacou um momento relevante do COE, no início da pandemia, que 
tratou sobre a merenda escolar e se emocionou ao relatar a possibilidade de garantir 
alimentação para as crianças, mesmo com as escolas fechadas. Além disso, o senhor 
Giuseppe parabenizou a todos por esse trabalho de grande impacto na sociedade e 
comentou sobre a honra em ter participado desses momentos no COE. Ato contínuo, a 
palavra foi passada para a senhora Renata Cabral, Gerente de Projeto (DP2/SE. A 



senhora Renata ressaltou o privilégio de acompanhar o colegiado desde a sua criação, 
relembrando o início difícil, com temas muito sensíveis abordados e a necessidade de 
soluções urgentes. Destacou ser emocionante ver o crescimento do COE e todo papel 
que se propôs, cumprido. Por fim, agradeceu a disponibilidade e o compromisso de cada 
participante. Em comento, o senhor Dilermando agradeceu a presença da convidada 
Helvia, Secretária de Educação do Distrito Federal, na reunião em questão e finalizou a 
reunião agradecendo, em nome da Secretaria- Executiva do Ministério da Educação por 
todas as contribuições da UNDIME, CONSED, CONIF e ANDIFES. Findadas as 
explanações, não havendo nada mais a tratar, o Diretor de Programa da Secretaria-
Executiva, Dilermando José da Silva, encerrou a reunião. Eu, Helida Silva Cruz, assistente 
lotada na Secretaria-Executiva do Ministério da Educação, lavrei a presente ata.  
 


